
● ● 
秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  
○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 
○電 話 018-888-5812  
○ＦＡＸ 018-888-5804 
○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 
※地域協議で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

○将軍野中が３学級から 2 学級となり、

土崎中も４学級から３学級になるよう

な時期に統合するのが望ましいと考え

る。 

 

令和３年１２月２日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第１４号 

 

 

○どちらの校舎を使用するにしても、通学

手段の確保や通学時の安全対策が必要

になると思う。 

 

【広報 ID：1021066】 

 

 

○将来的に統合することが決まっている

のであれば、早急に統合時期を明確に

し、課題解決に向けた話合いを進めるべ

きではないか。 

 

 ○今後の生徒数の推移を見ると、適正な規

模の１８学級となることが予想される

令和１５年度の統合が妥当ではないか。 

 

  

地域協議の第１段階である北部地域ブロック協議会で決

定した土崎中、将軍野中の組合せについて、統合の可否を

検討するため、統合の時期や使用する校舎などについて、

協議を行っております。 

※その他、１０年以上先の統合が現実的であれば、当事者となる小学生の保護者からも

意見を聞く必要があるのではないかとの意見がありました。 

 

・第５回飯島小、下新城小、金足西小学校統合検討委員会 【令和４年１月以降】 
・第６回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会     【令和４年１月以降】 
※他の組合せを含む協議の日程については、決まり次第、広報あきた等でお知らせします。 

参考資料① 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html
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○統合後に使用する校舎や中学校の統合の

方向性により、学区の編成に影響がある

と考えられるため、まずは、校舎に関す

る意見交換を行いたい。 

〈議題〉■２校の統合に関する現状と課題 

 

 

裏面につづく 

 

令和３年１２月２８日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第１５号 

 

 

○中学校の統合が決まらないままでは、学

区や進学先の課題が残るので、中学校の

統合を決めてから、小学校の検討を進め

ていただきたい。 

 

  

地域協議の第１段階である北部地域ブロック協議会で決定した学校の組合せにつ

いて、統合の可否を検討するため、統合の時期や校舎の場所、通学手段に関する協議

を行っております。 

○中学校の統合時期や統合後に使用する校

舎が決まるまでには、まだまだ時間がか

かるため、中学校を待っていては、小学

校の統合がかなり遅れると思う。 

○統合後に使用する校舎について、メリッ

ト、デメリットを比較しながら検討した

い。 
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○現時点で統合するとかなりの学級数にな

るので、余裕を持って適正規模となる令

和 15 年度を統合のめどとし、この検討

を一時休止してはどうか。 

○令和 15 年度も一つの目安であるが、秋田

北中の１年生が２学級となることが予想さ

れる令和 11 年度が統合のタイミングでは

ないか。 

 

● ● 
秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  
○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 
○電 話 018-888-5812  
○ＦＡＸ 018-888-5804 
○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 
※地域協議で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

【広報 ID：1021066】 

以下の地域協議につきましては、２月以降、順次開催予定です。
・第６回土崎小、土崎南小学校統合検討委員会 
・第３回土崎中、将軍野中学校統合検討委員会 
・第３回秋田北中、飯島中学校統合検討委員会 
※詳細の日程については、決まり次第、広報あきた等でお知らせします。 

【広報 ID：1022183】 

 

〈議題〉■２校の統合に関する現状と課題 

 

○両校ともに、現在は部活動などに支障は

ないが、今後、生徒数の減少が予想され

るので、検討委員会での協議は継続し、

年に１、２回程度開催してはどうか。 

○現在は２校ともそれなりの規模であるが、

将来的に生徒数が減少することがはっきり

している中で、どのように統合時期を決め

るのかについて、検討する必要がある。 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年２月８日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第１６号 

○前回示されたバスルートでは、飯島小までの安全な運行は困難であると感じたので、下

新城小と金足西小の２校で統合することを検討するのが良いのではないか。 

○２校で統合してもいずれは統合を繰り返すことになると思うが、３校で統合するにして

も通学に問題があるのではないか。 

○現時点で３校での統合は難しいので、下新城小と金足西小の２校の保護者や地域の意見

を取りまとめるため、検討委員会内に小委員会を設置してはどうか。 

以下の地域協議につきましては、順次開催予定です。
・第６回土崎小、土崎南小学校統合検討委員会 
・第６回飯島小、下新城小、金足西小学校統合検討委員会 
・第６回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会 
・第３回土崎中、将軍野中学校統合検討委員会 
・第４回秋田北中、飯島中学校統合検討委員会 
※詳細の日程については、決まり次第、広報あきた等でお知らせします。 

● ● 

秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  

○住 所 秋田市山王一丁目１番１号  ○電  話 ０１８－８８８－５８１２ 

○ＦＡＸ  ０１８－８８８－５８０４  ○e-mail ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※地域協議で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

【広報 ID：1021066】 

 

〈議題〉 

■３校と２校の組合せに関する意見交換 
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令和４年３月 上新城小学校が閉校 
～１４７年の歴史に幕を閉じる～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上新城小学校と飯島南小学校が統合することに伴い、令和４年３月１１日秋田市立上

新城小学校卒業証書授与式ならびに閉校記念式典が同校体育館で行われました。 

上新城小学校で過ごした日々の思い出と｢ふるさと上新城｣で学んできたことに自信

と誇りをもって、新しい学校でも精一杯取り組んでくれることを心から願っています。 

上新城小で学んだことに誇りを持ち、未来へ進

んでいきます。 

令和４年４月１２日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第１７号 

上新城小の校旗が秋田市に返納されました。 ｢上新城小校歌｣を参加者全員で歌いました。 

 上新城小のシン

ボルである｢希望

の像｣は、飯島南小

へ移設しました。 

これからも、飯

島南小で子どもた

ちを見守ります。 

 上新城地区振興

会、ＰＴＡ、学校関

係者で組織する上新

城小学校閉校記念事

業実行委員会が校門

付近に記念碑を建立

しました。 

卒業生、在校生一人一人に卒業証書および修了

証書が手渡されました。 
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今回の協議で確認した事項 

１年に１回協議開催 

以下の地域協議につきましては、順次開催予定です。

・第６回土崎小、土崎南小学校統合検討委員会 

・第７回下新城小、金足西小学校統合検討委員会 

・第３回土崎中、将軍野中学校統合検討委員会 

・第４回秋田北中、飯島中学校統合検討委員会 

※詳細の日程については、決まり次第、広報あきた等でお知らせします。 

● ● 

秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  

○住 所 秋田市山王一丁目１番１号  ○電  話 ０１８－８８８－５８１２ 

○ＦＡＸ  ０１８－８８８－５８０４  ○e-mail ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※地域協議で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

 

【広報 ID：1021066】 

○生徒数の推移のほか、部活動の状況や保護者の意向を踏まえながら、統合時期の目途を

探っていきたい。 

○統合時期の目途は、生徒数の推移により変動することから、年１回の協議を継続する必

要がある。 

秋田北中、飯島中は、令和１５年４月１日を目途に統合 

○どちらの校舎を使用するにしても、余裕をもって適正な規模となる令和１５年度を統合

の目途としたい。 



 

 

  

 

       

 

 

 

 

  

 

令和４年４月  日発行 秋田市教育委員会 

秋田市学校適正配置  

北部地域ブロック協議会だより 
                                 第１８号 

 

 

下新城小と金足西小の２校の組合せでの検討が可能かに

ついて協議するため、検討委員会内に設置した小委員会にお

いて取りまとめた内容をもとに、今後の進め方について確認

しました。 

・今後の児童数の推移を踏まえると、下新城小、金足西小の２校の組合せで統合に向け

た検討を進めたいと考える。 

・ただし、統合後に使用する校舎や通学手段については、個別の課題を整理しながら、

協議する必要がある。 

 

○下新城小、金足西小の地域代表と保護者代表で構成される小委員会で取りまとめた２

校の組合せで検討を進めることについては、飯島地区および飯島小 PTA としても異

論はない。 

 

以下の地域協議につきましては、順次開催予定です。
・第 6 回土崎小、土崎南小学校統合検討委員会 
・第 1 回下新城小、金足西小学校統合検討委員会 
・第 3 回土崎中、将軍野中学校統合検討委員会 
・第 4 回秋田北中、飯島中学校統合検討委員会 
※詳細の日程については、決まり次第、広報あきた等でお知らせします。 

● ● 

秋田市教育委員会 学校適正配置推進室  

○住 所 秋田市山王一丁目１番１号 

○電 話 018-888-5812 ○ＦＡＸ 018-888-5804 

○e-mail  ro-edaz@city.akita.lg.jp 

https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html 

※地域協議で提示した資料は、市のホームページで公開しています。 

【広報 ID：1021066】 
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令和４年５月６日発行 秋田市教育委員会 

下新城小と金足西小による検討委員会を設置 

 

mailto:ro-edaz@city.akita.lg.jp
https://www.city.akita.lg.jp/kyoikuiinkai/1010626/1021066.html

